
 
 

VIERNES 14 DE AGOSTO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ESTUDIO DE PARTICIPACIÓN DE LA JUVENTUD 
 
COLABORAN IEEQ Y PNUD PARA FORTALECER LA PARTICIPACIÓN DE LA JUVENTUD  
En México la juventud representa un tercio del electorado y la mitad no acude a las urnas, por lo que se requieren 
acciones concretas para la inclusión de este sector en la vida pública, destacó Gema Morales Martínez, Consejera 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y coordinadora del ‘Estudio de participación de la juventud 
2020’. En el marco del Día Internacional de la Juventud, la Consejera presentó por medios digitales el estudio 
realizado en colaboración con el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en México, el cual ofrece 
un panorama del involucramiento de jóvenes en los ámbitos electoral y social. Para esta investigación se realizaron 
103 grupos focales presenciales y en línea, con el apoyo de instituciones públicas, académicas y electorales, en los 
que participaron mil 112 jóvenes de 18 a 29 años de 20 entidades federativas de México y 8 países de América 
Latina (Argentina, Chile, Colombia, Ecuador, Guatemala, Panamá, Paraguay y Perú); en el estado de Querétaro, el 
IEEQ llevó a cabo 19 grupos con 274 jóvenes. El objetivo fue conocer los hábitos, motivaciones y percepciones 
respecto de la participación de la juventud, en elecciones y en el ámbito social, para generar un diagnóstico que 
permita desarrollar acciones a fin de fortalecer y promover su inclusión en la vida democrática y pública de México 
y América Latina. Mónica Eden Wynter, Coordinadora de Proyectos con Instituciones Electorales del PNUD México, 
dijo que el estudio aporta al diálogo abierto con jóvenes, demuestra el poder multiplicador de las alianzas y 
presenta la información en forma didáctica, acorde con los objetivos de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas. 
Blanca Alfaro, Magistrada del Tribunal Supremo Electoral de Guatemala, resaltó que la participación de la juventud 
es esencial para el fortalecimiento de los estados democráticos, por lo que es deber de las instituciones motivarlos 
y facilitar su inclusión. Alejandro Vado, de la Secretaría de la Juventud del Estado de Querétaro, apuntó que en la 
entidad hay más de 650 mil jóvenes que representan el 30.8% de la población; quienes son agentes de cambio y 
requieren espacios para ser tomados en cuenta. Asimismo, Nelva Aráuz, Investigadora del Centro Internacional de 
Estudios Políticos y Sociales (CIEPS) Panamá, sostuvo que entre los resultados destacan que el cambio es la 
principal motivación de la juventud en materia electoral, la necesidad de promover campañas institucionales 
inclusivas, entre otros. Luigi Villegas Alarcón, Consejero Electoral de la Comisión Estatal Electoral de Nuevo León, 
dijo que el estudio es una herramienta que ayuda a encontrar las causas de la falta de participación en este sector y 
diseñar estrategias de comunicación acordes con sus necesidades; además, será de utilidad para instituciones 
públicas, partidos políticos y ciudadanía en general. Por su parte, Jorge Armando Poot, Consejero Electoral del 
Instituto Electoral de Quintana Roo y moderador del evento, consideró que el estudio contribuye a fortalecer la 
presencia de la juventud en el ámbito público de la región y dirigir esfuerzos para transitar hacia una juventud más 
participativa e informada. El estudio completo está disponible para su consulta en la página del IEEQ: 
www.ieeq.mx. 
 
https://www.albalaqueretaro.com/post/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participaci%C3%B3n-de-la-
juventud 
 
https://www.abcradioqro.com/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2020/08/13/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participacion-de-la-
juventud/ 
 

https://www.albalaqueretaro.com/post/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participaci%C3%B3n-de-la-juventud
https://www.albalaqueretaro.com/post/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participaci%C3%B3n-de-la-juventud
https://www.abcradioqro.com/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud/
https://inqro.com.mx/index.php/2020/08/13/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud/
https://inqro.com.mx/index.php/2020/08/13/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud/
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http://www.sinpermisoqro.mx/?p=8542 
 
https://elqueretano.info/trafico/en-mexico-el-50-de-los-jovenes-no-votan-ieeq/ 
 
http://amanecerqro.com.mx/2020/08/13/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participacion-de-la-
juventud/ 
 
https://queretaro24-7.com/ieeq-y-pnud-colaboran-para-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud/ 
 
https://poderciudadanoradio.com/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud/ 
 
https://www.queretarotv.com/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud/ 
 
https://www.activoq.com/?p=37205 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/buscan-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud-en-materia-electoral/ 
 
IGUALDAD SUSTANTIVA 
 
PREVIENE IEEQ LA VIOLENCIA DE GÉNERO EN EL SERVICIO PÚBLICO 
Con el objetivo de erradicar la violencia de género en el servicio público, así como el hostigamiento y acoso sexual 
y/o laboral, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevará a cabo una campaña preventiva al interior 
del organismo. Así lo informó la Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva, Yolanda Elías Calles Cantú, 
quien dijo que se informará al funcionariado del Instituto acerca de las conductas mencionadas, las sanciones 
previstas y los mecanismos institucionales para atender estos casos.  La Consejera Electoral destacó que es 
obligación de todas las autoridades disuadir la comisión de actos de hostigamiento y acoso, prevenir la violencia en 
razón de género, así como fomentar normas y valores contrarios a estas conductas.  En sesión virtual de la 
Comisión, también se realizó una presentación en la que se explicaron los bloques que serían parte de los 
lineamientos de paridad, que emitirá el IEEQ para el Proceso Electoral Local 2020-2021. Raúl Islas Matadamas, 
Coordinador de Informática, detalló el marco jurídico aplicable y los pasos que deberán desarrollar los partidos 
políticos para el cumplimiento de sus obligaciones en materia de paridad. En la sesión participaron los Consejeros 
Electorales Luis Espíndola Morales y Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio 
Plascencia Zarazúa; la auxiliar adscrita a la Unidad de Asuntos de Género e Inclusión, Frida Charbel Toledo; la 
Secretaria Técnica de la Comisión, Tania Yolotzin López Orozco; así como las representaciones de los partidos 
políticos: Martín Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Astudillo Suárez del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ángel 
César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT) y Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Independiente 
(PT).  
 
https://noticias79.news/noticias/queretaro/ieeq-llevara-a-cabo-una-campana-para-prevenir-el-hostigamiento-y-
acoso-sexual/  
 
https://www.alertaqronoticias.com/2020/08/13/previene-ieeq-la-violencia-de-genero-en-el-servicio-publico/  
 

http://www.sinpermisoqro.mx/?p=8542
https://elqueretano.info/trafico/en-mexico-el-50-de-los-jovenes-no-votan-ieeq/
http://amanecerqro.com.mx/2020/08/13/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud/
http://amanecerqro.com.mx/2020/08/13/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud/
https://queretaro24-7.com/ieeq-y-pnud-colaboran-para-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud/
https://poderciudadanoradio.com/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud/
https://www.queretarotv.com/colaboran-ieeq-y-pnud-para-fortalecer-la-participacion-de-la-juventud/
https://noticias79.news/noticias/queretaro/ieeq-llevara-a-cabo-una-campana-para-prevenir-el-hostigamiento-y-acoso-sexual/
https://noticias79.news/noticias/queretaro/ieeq-llevara-a-cabo-una-campana-para-prevenir-el-hostigamiento-y-acoso-sexual/
https://www.alertaqronoticias.com/2020/08/13/previene-ieeq-la-violencia-de-genero-en-el-servicio-publico/
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http://adninformativo.mx/previene-ieeq-la-violencia-de-genero-en-el-servicio-publico/ 
 
ASTERISCOS 
IEEQ VA CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO. Con el objetivo de erradicar la violencia de género en el servicio 
público, así como el hostigamiento y acoso sexual y/o laboral, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
llevará a cabo una campaña preventiva al interior del organismo. En sesión virtual de la Comisión de Igualdad 
Sustantiva, también se realizó una presentación donde se explicaron los bloques que serían parte de los 
lineamientos de paridad, que emitirá el IEEQ para el Proceso Electoral Local 2020-2021. (AM 8) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SIGUE ABIERTA CONVOCATORIA PARA VACANTES DE CONSEJEROS LOCALES DEL INE 
La Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) del estado de Querétaro, continúa invitando a todas 
y todos los interesados en participar en la integración y ocupación de las vacantes generadas para Consejo Local de 
los procesos electorales 2020-2021 y 2023-2024, quienes deberán contar con los conocimientos adecuados para el 
desempeño de las funciones electorales. La convocatoria permanecerá abierta hasta el 17 de agosto del presente 
año y las y los aspirantes podrán acudir de manera presencial a entregar sus documentos en la Junta Local ubicada 
en Cañaveral número 26, colonia Carrizal en un horario de 10:00 a 15:00 horas, de lunes a viernes, el lunes 17 de 
agosto de 9:00 a 16:00 hrs. siguiendo el protocolo de sanitización (uso de cubrebocas, toma de temperatura y de 
oxigenación en la sangre); así mismo se pone a su disposición la cuenta de correo electrónico: 
qro.aspirantes.pe2021@ine.mx, las y los aspirantes podrán enviar su solicitud y documentos extendiéndose el 
acuse de recibido si la documentación es correcta. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/sigue-abierta-convocatoria-para-vacantes-de-consejeros-locales-del-ine/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: OCHOA A PRISIÓN 
Alejandro Ochoa, presidente municipal de Colón en funciones, fue encarcelado ayer junto con dos colaboradores 
por un presunto daño al erario público por más de 40 mdp. (DQ principal) 
 
N: OCHOA DETENIDO 
Acusado por el delito de Tráfico de Influencias, con un posible agravio de 40 mdp al erario público, el presidente 
municipal de Colón, Alejandro Ochoa, fue detenido ayer por la FGE, donde acudió a un citatorio y luego de ser 
presentado ante el juez, se conoció que será ingresado al penal de JR. (N principal) 
 
AM: ‘EXPORTA’ QUERÉTARO DETECCIÓN DE COVID-19 
Al virus le cierran su vía de ‘escape’ por las alcantarillas. El método queretano, que revela la presencia del SARS-
COV-2 en aguas residuales, será aplicado en el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex). (AM principal) 
 
PA: DETIENEN AL EDIL DE COLON POR CORRUPTO 
Con base en la denuncia presentada y los datos de prueba otorgados por la ESFE obtenidos de la revisión realizada 
a la Cuenta Pública 2017 de ese municipio, se inició carpeta de investigación que concluyó con su judicialización y 
la obtención de orden de aprehensión judicial en contra de tres imputados.  (PA principal) 

http://adninformativo.mx/previene-ieeq-la-violencia-de-genero-en-el-servicio-publico/
https://queretaro.quadratin.com.mx/sigue-abierta-convocatoria-para-vacantes-de-consejeros-locales-del-ine/
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EUQ: DETIENEN A EDIL DE COLÓN POR DAÑO DE 40 MDP 
Por presuntos delitos de corrupción, este jueves se detuvo al alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, junto con otros 
dos servidores públicos municipales. (EUQ principal) 
 
CQRO: DETIENEN POR TRÁFICO DE INFLUENCIAS A 3 FUNCIONARIOS DE COLÓN; PRESUMEN DAÑO POR 
MÁS DE 40 MDP 
A raíz de una denuncia presentada por una regidora del municipio de Colón y datos de prueba otorgados por la 
ESFE de la revisión realizada a la cuenta pública de 2017, la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción 
abrió una carpeta de investigación y detuvo a tres servidores públicos de aquella localidad. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PROPONE DIPUTADA DE MORENA CREAR LEY PROTECTORA DE LA DIGNIDAD DEL ENFERMO TERMINAL 
La diputada Martha Fabiola Larrondo Montes, del grupo parlamentario de Morena, esta mañana ingresó en el 
Congreso del Estado una iniciativa para la creación de una nueva Ley Protectora de la Dignidad del Enfermo 
Terminal en el Estado. (DQ 1 y 6, N 6, AM 3, EUQ 4, CQRO 4, AQ, CI)  
 
LEGISLADORAS QUERETANAS AVALAN 3 DE 3 CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO 
En el Congreso local, legisladoras del PAN y del PRI consideran viable y positiva la propuesta de impulsar el 3 de 3 
contra la violencia de Género en Querétaro, luego de que activistas señalaron la necesidad de que quienes han sido 
agresores, deudores alimenticios y acosadores sexuales no puedan vivir del erario. (ADN)  
 
CONFIRMAN CORTO PLAZO PARA DECISIÓN EN LA ESFE 
La Junta de Coordinación Política aún no ha brindado información sobre la designación del próximo titular de la 
ESFE, reconocieron los coordinadores del PVEM, Jorge Herrera y Fabiola Larrondo, de Morena. (DQ 6) 
 
SÓLO 20% DE JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO OBTIENEN UN TRABAJO 
Solo un 20% de los jóvenes que están en el Programa Jóvenes Construyendo el Futuro, logran permanecer u 
obtener un trabajo, advirtió la diputada federal de Pan, Cecilia Patrón, quién en conjunto con legisladoras del 
blanquiazul, anunció el “Hackaton por México”, que se realizará el 20 y 21 de agosto, vía zoom, con la intención de 
recopilar las opiniones de los jóvenes. En rueda de prensa, la diputada federal panista por Querétaro, Ana Paola 
López, refirió en previó a la contingencia del Covid-19, el 67% de los jóvenes ocupados carecieran de ingresos para 
cubrir el costo de la canasta básica y más del 60% carecería de seguridad social, según datos del Observatorio de 
Trabajo Digno de Acción Ciudadana frente a la Pobreza. (DQ 20, AM 3) 
 
HAY DESENCANTO CON EL GOBIERNO DE AMLO: GUADALUPE MURGUÍA 
Por Tina Hernández 
A tres meses de arrancar la organización del proceso electoral local, la senadora por Querétaro, Guadalupe 
Murguía, indicó que se vislumbra una clara ventaja para el PAN, sin embargo, aseveró que las proyecciones son 
sólo eso, y que reflejan el momento en que se viven hoy. Compartió que en general en el país hay un desencanto 
con el gobierno federal, y de manera específica con el presidente de México, AMLO lo que sin duda será un factor 
en los próximos comicios intermedios. (N 5) 
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PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURAN NUEVA JUNTA ESPECIAL DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE EN QUERÉTARO 
El gobernador FDS, inauguró la Junta Especial número 6, de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, nuevo 
órgano jurisdiccional que abatirá el rezago de expedientes laborales en trámite que se han acumulado en casi 40 
años. Mario Ramírez, ST. Destacó que la entidad es referente nacional en atracción de inversiones y generación de 
empleos y, en ese tenor, también debe serlo en justicia laboral. (DQ 1 y 4, N 1 y 2, EUQ 1 y 3, CQRO 7, ADN, EQNO, 
LDH, Q24-7, CI) 
 
¿PANCHO, DETRÁS DE LA DETENCIÓN DE OCHOA? 
El alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, está detenido junto con otros dos funcionarios de su Administración 
por Tráfico de Influencias y se conoció que fue ingresado al penal de San José el Alto, esto por una denuncia 
interpuesta en su contra en 2017   Ante los señalamientos de Ochoa a FDS, curiosamente se cumplimentó una 
orden en contra del alcalde y dos de sus más cercanos funcionarios, que al menos esta noche, pasarán en una fría 
prisión. Las especulaciones se incrementan en corrillo políticos y se lanzan cuestionamientos: ¿será una venganza 
de Pancho contra Alejandro Ochoa? (VI) 
 
AMLO VIENE A QUERÉTARO  
El presidente de México, AMLO anunció su visita a Querétaro el próximo miércoles, información que dio a conocer 
en su conferencia matutina de este jueves, en la cual se reunirá con el gobernador del estado, FDS. El mandatario 
federal dio a conocer que su arribó a Querétaro es con el objetivo de firmar acuerdos de seguridad, para la 
colaboración del nivel federal y estatal en la materia, en los que participará la SEDENA. “El miércoles vamos a estar 
en un acuerdo de seguridad en Querétaro, y al mediodía en San Luis Potosí en una reunión con gobernadores". (N 
5) 
 
VIENE AMLO EL MIÉRCOLES 
En pleno escándalo nacional por las acusaciones de Emilio Lozoya Austin en temas de corrupción, que incluiría, 
entre otros nombres, el del gobernador FDS, el presidente AMLO anunció que visitará la entidad el próximo 
miércoles. Durante su conferencia matutina, el mandatario dijo que “mañana (hoy viernes) vamos a estar en 
Acapulco, Guerrero. Allá va a ser la reunión de seguridad muy temprano y la conferencia. Y también tenemos acti-
vidad, vamos a visitar obras que se están llevando a cabo en Acapulco; y el lunes nos volvemos a encontrar aquí; el 
martes, también. (PA 1 y 4) 
 
REBASA QUERÉTARO LOS 100 CASOS NUEVOS DE COVID-19 ESTE JUEVES 
La SESEQ informó que este jueves se sumaron 102 casos nuevos de Covid-19, para un total de cuatro mil 979 casos 
confirmados acumulados de la enfermedad. En un comunicado, la dependencia estatal señaló que este día 
murieron 11 personas por Covid-19. El registro de decesos en la entidad asciende a 614. Hay 198 pacientes 
hospitalizados de los cuales 90 se encuentran graves. (N 4, Q) 
 
SE SUMAN 77 CASOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO 
Querétaro acumula 4 mil 877 casos por COVID-19, 77 más que el martes, además 12 personas perdieron la vida y 
27 fueron dadas de alta. A nivel nacional se han confirmado 498 mil 380 casos y 54 mil 666 fallecimientos. Con 
sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio se encuentran 465 pacientes y 24 en la Unidad Médica y 
de Aislamiento COVID-19. 188 queretanos están hospitalizados y de ellos 88 están graves. (LVDQ, PI) 
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HASTA 3 MIL CASOS MÁS DE COVID-19 PODRÍA SUMAR QUERÉTARO EN AGOSTO, SI NO SE CAMBIA 
TENDENCIA DE CONTAGIOS 
En la emisión de la Vocería Organizacional de Querétaro correspondiente a este jueves se presentaron los números 
del comportamiento de COVID-19 en el estado durante los primeros días de agosto y su comparativa con el mes de 
julio. El vocero Organizacional, Rafael López González, dio a conocer que del 1 al 11 de agosto Querétaro registró 
888 casos positivos de COVID-19, mientras que todo el mes de julio -hasta ahora considerado el de mayor número 
de contagios-, se sumaron mil 756 casos. (DQ 4, N 5, AM 2, EUQ 6, PA 1 y 4, PI, IN)  
 
VACUNA NO GARANTIZA PASAR A SEMÁFORO VERDE: MARTINA 
Por Diego Rivera  
El acuerdo establecido ayer entre el gobierno federal, la fundación AstraZeneca,, dos laboratorios (Argentina y 
México), así como las Fundación Slim, para elaboración de una vacuna contra el Covid- 19, no genera cambios en el 
semáforo epidemiológico, aseguró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (N 1 y 4) 
 
POR PANDEMIA, MIGRAN 3,222 ESTUDIANTES DEL SISTEMA PRIVADO AL PÚBLICO 
Patricia Galicia, directora de Planeación Educativa de la USEBEQ, informó que 3 mil 222 estudiantes transitaron de 
la educación privada a la pública. Se trata de inscripciones extraordinarias, que se suman a los 2 mil 280 
estudiantes que cada año migran de un sistema a otro. La funcionaria recordó que del 3 al 7 de agosto se abrió un 
periodo extemporáneo para la inscripción de estudiantes que no tenían un lugar en el sistema público. (EUQ 1 y 5, 
M, IN) 
  
ABANDONO DE ESCUELAS PRIVADAS CRECE 14% 
Por Diego Rivera  
Cinco mil 502 estudiantes provenientes de educación privada ingresarán a escuelas públicas, informó Patricia 
Galicia, directora de Planeación Educativa de la USEBEQ. La funcionaria estatal detalló que esta es una situación 
extraordinaria, pues en el proceso regular que arrancó desde febrero se inscribieron dos mil 280 alumnos, los 
cuales “son los que ingresan de manera planeada, que se ha dado de manera regular en los últimos tres años”. (N 
2) 
ATESTIGUA DEL PRETE LA PRESENTACIÓN DE LA PLATAFORMA CODI DE BANCO DE MÉXICO 
El titular de la SEDESU, Marco Del Prete, participó en la reunión virtual de la Asociación Mexicana de Secretarios 
de Desarrollo Sustentable, durante la cual se presentó la plataforma CoDi, desarrollada por el Banco de México. 
Mediante dicha plataforma se pueden realizar cobros y pagos digitales, lo cual permitirá que las PyMEs cuenten 
con una solución tecnológica y eficiente con la que tendrán un mayor control de sus finanzas. (N 4, AM 2) 
 
QUE AMLO VIENE ESTE MIÉRCOLES 
Por Paulina Rosales  
Como parte de una gira que tendrá el presidente AMLO por diferentes estados de la República, el próximo 
miércoles 19 de agosto, el presidente AMLO visitará Querétaro y a Luis Potosí. (DQ 1 y 5) 
 
AMLO ENCABEZARÁ EN QUERÉTARO LA REUNIÓN DE SEGURIDAD LOCAL 
El presidente de México, AMLO, estará en Querétaro el próximo miércoles 19 de agosto para participar de la 
reunión estatal de seguridad, que fue acordada. (...) El objetivo es mantener la coordinación entre las autoridades 
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federales, estatales y municipales. En el caso de Querétaro, la representación recae en el secretario de Gobierno, 
Juan Martín Granados. (AM 9, EUQ 3) 
 
CONAGO SE SUMA CONTRA FACTURERAS 
Por Nurit Martínez  
La Conago acordó con la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, que en el primer encuentro que tendrán 
con el presidente AMLO con todo el gabinete legal firmarán dos convenios para que los estados se sumen la caza de 
las factureras para erradicar la defraudación fiscal con la detección de casos de licitación en donde ocurren actos 
de corrupción con empresas fantasma. (DQ 3)  

 

MUNICIPIOS 
 
SUPERVISA LUIS NAVA ENTREGA DE APOYOS A VECINOS DE LADERAS DE SAN PEDRO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, visitó de nueva cuenta la colonia Laderas de San Pedro en la 
Delegación Félix Osores Sotomayor, para supervisar la entrega de apoyo económico a seis familias que se vieron 
afectadas por las lluvias del pasado 8 de julio, en las que lamentablemente perdieron parte de su patrimonio como 
fueron: lavadoras, estufas, refrigeradores, salas, bases de cama y colchones. (DQ 2, N 3, AM 6, EUQ 1 y 2, IN, CI) 
  
“LA SALUD ES PRIMERO”, RESPONDEN A BÚSQUEDA DE BARES Y CANTINAS DE REACTIVARSE  
Por  Esmeralda Trueba  
El secretario general de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, afirmó que, en caso de haber algún 
cambio de giro de bares a restaurantes o de que se permita a los centros nocturnos vender comida como 
alternativa para poder reactivar su economía, este debe provenir de ajustes en los acuerdos estatales, pues -dijo- 
en estos se especifica que los bares, cantinas y centros nocturnos no podrán abrirse. (CQRO 6) 
 
EL AUTOCINEMA EN LA CAPITAL SIGUE EN PIE 
Por Gonzalo Flores 
El proyecto para instalar un autocinema en el Municipio de Querétaro sigue en pie. Así lo aseguró el titular de la 
Secretaría de Gobierno, Apolinar Casillas, quien señaló que los promotores se encuentran haciendo los trámites 
correspondientes. (AM 4) 
 
DETIENE FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN A ALCALDE DE COLÓN 
Por denuncia presentada por una regidora de la administración municipal de Colón y los datos de prueba 
otorgados por la ESFE obtenidos de la revisión realizada a la Cuenta Pública 2017 de ese municipio, se inició 
carpeta de investigación que concluyó con su judicialización y la obtención de orden de aprehensión judicial en 
contra de 3 imputados, incluido el presidente municipal. (Q, AQ, M, CI, ADN, IN, EQNO, RQNX)  
 
DETIENEN A OCHOA POR PRESUNTOS ACTOS DE CORRUPCIÓN 
Fuentes extraoficiales confirman que el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia fue detenido esta tarde por 
presuntos actos de corrupción. Luego de que se diera a conocer esta tarde de jueves que la FGE cumplió una orden 
de arresto en contra de tres servidores públicos de dicho municipio por daño al erario público aparentemente por 
una cantidad que supera los 40 millones de pesos. (DQ 4N, ESSJR 1 y 3, PA 4, ADN, EQNO, RQ, EQ, VI) 
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PAGARON 4 MDP A CONSTRUCTOR, POR ¡PATRULLAS! 
Por Sergio A. Venegas Ramírez  
En 2016, el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, autorizó el pago de 4 millones de pesos a Grupo Petorme, 
por concepto de anticipo de unas patrullas, según denuncia de la regidora priista Adriana Lara Reyes del cabildo 
2015-12018. A partir de las acusaciones de esta persona, que habrían derivado en la detención del alcalde en 
funciones dos colaboradores, una investigación de la Entidad Superior de Fiscalización descubrió que esa empresa 
tiene otro giro (construcción) y no se dedica a la venta de insumos para seguridad. En virtud de lo anterior, el 
municipio inició un proceso mercantil radicado en el juzgado octavo bajo el número 1525/2016.El 15 de agosto de 
20167, el entonces secretario de Seguridad Pública Municipal, José Luis Barrera Rangel reconoció que nunca 
recibió las patrullas. Así, e el juez octavo señaló a Alejandro Ochoa Valencia, Juan Luis Narváez Colín y Juliá 
Martínez Ortiz como responsables de los delitosde desempeño irregular de las funciones públicas y el de 
negociaciones ilícitas. (PA 1) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
LAMENTA RECTORA QUE FEDERACIÓN NO HAYA APOYADO PROYECTOS NACIONALES PARA VACUNA 
La rectora de la UAQ, Teresa García, lamentó que el Gobierno de México no apoye los proyectos mexicanos que se 
trabajan para desarrollar una vacuna contra el Covid-19. Esto, tras el anuncio del presidente AMLO sobre el 
acuerdo con AstraZeneca, la Universidad de Oxford y la Fundación Carlos Slim para la producción -en México- del 
proyecto de la vacuna contra el coronavirus. (N 8, AM 6, EUQ 6, CQRO 1 y 5) 
 
FORTALECEN MEDIDAS DE SANIDAD EN UAQ 
La coordinadora de la UAQ, campus Amealco de Bonfil, Noelia Rodríguez Piña, declaró que siguiendo con las 
indicaciones de reforzar las medidas de mitigación contra el Covid-19, en este plantel se ha hecho énfasis en 
cuanto a evitar aglomeraciones. (ESSJR 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - ABIERTOS 
Por Adán Olvera 
Han pasado 4 meses que los bares, cantinas y discotecas no han podido abrir sus puertas y con esto cerca de 40 mil 
personas del sector se han visto afectadas debido a la falta de actividad, cifra que se podría incrementar a 50 mil 
con el personal indirecto que colabora con esta industria de entretenimiento. La Asociación de Bares y Discotecas, 
que encabeza Rogelio Garfias, plantea a las autoridades sanitarias y municipales para que tengan la voluntad de 
cambiar de giro a los establecimientos, para que puedan operar como restaurantes como se ha registrado en otros 
lugares del país, debido a que no han podido abrir por la pandemia. Son 700 los establecimientos que podrían 
aperturar si se da este cambio de giro, de los cuales el 80 por ciento cuenta ya con una cocina principalmente las 
cantinas, las cuales pueden ofrecer alimentos, como venía sucediendo con la famosa “botana” que se ofrecía. Ya hay 
mesas de trabajo con el secretario de Gobierno municipal, Apolinar Casillas, con la intención de buscar buenos 
argumentos que faciliten y agilicen la modificación de licencias de funcionamiento aunque sea de manera temporal 
y que estos establecimientos puedan regresar a la actividad. Es difícil tomar una decisión así, cuando el llamado es 
para quedarse todavía en casa ante el crecimiento de contagios principalmente en la capital del estado, los 
fallecimientos en Querétaro, también es otro tema preocupante ya que la cifra crece de manera moderada y la 
actividad económica sigue castigada. De lograr estos establecimientos su apertura tendrá que ser muy limitada en 
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cuanto los aforos y las cosas tendrán que cambiar de manera drástica a lo que se había conocido. DE REBOTE. El 
congelamiento de cuentas del líder del sindicato “Libertad” pondrá a temblar a varios que ya andaban 
promoviendo su expansión en Querétaro y es que el jugoso “negocio” de representar trabajadores se anda 
poniendo de moda, sobre todo que ahora a la 4T le hace falta su corporativismo, así como antes. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
AÚN HAY MÁS... Las anomalías financieras del 2017 por las que ayer fue encarcelado Alejandro Ochoa Valencia 
son nada comparadas con las que vienen, en cosa de 3 meses más, por la cuenta pública 2019 cuando ordenó 
subvaluar valiosos terrenos para desincorporarlos del municipio a muy bajo precio. Así se veía desde hace años 
que iba a acabar el lioso alcalde de Colón: en la cárcel. SITIO. Con la detención de José Antonio Yépez “El Marro” no 
se acaban ni el “huachicoleo” ni los graves problemas de seguridad en la zona limítrofe de Querétaro con 
Guanajuato. Al contrario, desde entonces varias comunidades de Corregidora viven en ascuas y, por ejemplo, la 
semana pasada de plano hubo un día en que la población prefirió guardarse en casa y los negocios ni siquiera abrir 
no por miedo al coronavirus, sino a los malosos que aún andan sueltos, sin jefe y que mandaron a advertir que “se 
va a poner feo”. ALERTA. Bravo y Los Ángeles en Corregidora, así como Ceja de Bravo ya en el lado de Guanajuato 
son las comunidades que durante los últimos 3 años más han padecido por la violencia de los ajustes de cuentas 
entre ladrones de combustible que, con “El Marro” o sin él, siguen imponiendo su ley. La seguridad en esos 
territorios deberá reforzarse antes de que el triunfo de la justicia, que sin duda fue la detención del líder 
“huachicolero”, termine sirviendo sólo para un cambio de mando y no para el exterminio de ese cártel. Depende de 
las autoridades federales, estatales y municipales. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
INICIA REPARTO DE LIBROS DE TEXTO EN MUNICIPIOS DE LA SIERRA Y SEMIDESIERTO. La Usebeq informó 
que comenzará la entrega de cuadernillos, libros de texto gratuito y paquete de útiles escolares a alumnos de los 
municipios de Jalpan de Serra, Pinal de Amoles, Landa de Matamoros, Arroyo Seco, Cadereyta de Montes, Ezequiel 
Montes, Peñamiller, Tolimán, Colón y Amealco de Bonfil, por lo que padres de familia deben acercarse a directivos 
de las escuelas de sus hijos. Será la primera fase del reparto, toda vez que el ciclo escolar comienza el próximo 24 
de agosto. Posteriormente, la entrega continuará con los municipios restantes y se informarán debidamente las 
fechas y mecanismos. ALCALDE DETENIDO. Alejandro Ochoa Valencia, alcalde del municipio de Colón, fue 
detenido por presuntos actos de Corrupción; así lo señaló Fiscalía Anticorrupción de Querétaro. Con Ochoa 
Valencia fueron detenidos también dos secretarios de su Gobierno. De acuerdo a diversas evidencias, se estima que 
hubo un presunto daño y/o perjuicio al erario público que supera los 40 mdp. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
PONEN A OCHOA CONTRA LAS CUERDAS EN EL ÁMBITO ELECTORAL. Nos dice que serán días muy 
complicados los que le esperan al presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, que ayer fue detenido por 
acusaciones de corrupción, ya que además de este proceso, nos comentan que sigue abierta una demanda que puso 
el periodista Adán Olvera en contra del edil y este asunto se encuentra en manos de la Fiscalía General de la 
República (FGR), además de que en el ámbito electoral está denunciado por violencia de género por la diputada 
Daniela Salgado. Todo parece, nos comentan que, don Alejandro se quedará con ganas de ser candidato en el 
siguiente proceso electoral, tal como era su aspiración declarada, pues muy difícilmente saldrá bien librado de 
tantas acusaciones en su contra. FELIFER TOMA COMO BANDERA LA CRÍTICA A AMLO, EN LA CARRERA POR 
EL 2021. Ayer por la noche, nos dicen que el diputado federal panista Felipe Fernando Macías participó en una 
conferencia. Lo hizo a través de canales digitales. El queretano, nos dicen, criticó las políticas públicas 
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implementadas por el gobierno federal de Andrés Manuel López Obrador. El vicecoordinador de los legisladores 
federales del PAN dijo que es necesario cambiar el rumbo en el ámbito económico, pero también en salud, al igual 
que en seguridad. Felifer aspira, nos comentan, a contender por un cargo en el siguiente proceso de elección y todo 
parece que su carrera rumbo al 2021 ya inició. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
QUE NO ACABE EN TRABAJOS A FAVOR DE LA COMUNIDAD… De comprobarse el daño por más de 40 millones 
de pesos al erario en el municipio de Colón por las presuntas irregularidades denunciadas por una regidora y con 
base en la fiscalización de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) de la Cuenta Pública 2017, ojalá 
que haya una sanción ejemplar en contra de los servidores públicos, incluido el polémico alcalde con aspiraciones 
a gobernador. Porque eso de que acaben poniéndoles trabajos comunitarios -como sucedió con el exsecretario de 
Gobierno en el municipio de Querétaro- de plano deja mucho que desear y acaba siendo de risa. ¡Así que la Fiscalía 
Anticorrupción debe aplicarse mucho! NADA AÚN SOBRE CONVOCATORIA PARA RELEVO EN LA ESFE. Por 
cierto, que está próximo a cumplirse el periodo para el cual fue electo Rafael Castillo Vandenpeereboom, auditor 
superior de Fiscalización del estado de Querétaro, y hasta el momento el Congreso de Querétaro no ha lanzado la 
convocatoria para la renovación del cargo, advirtió Fabiola Larrondo Montes, coordinadora del grupo 
parlamentario del partido Morena. “De acuerdo con el artículo 64 de la 'Ley de fiscalización superior y rendición de 
cuentas para el estado de Querétaro', es necesario que esta Legislatura publique una convocatoria; la ley marca 10 
días para recibir las propuestas de los perfiles, cinco días para su análisis y posteriormente se elige una terna para 
decidir quién cumple con todos los requisitos establecidos en la misma ley”. Recordó que el auditor debe ser 
elegido por las dos terceras partes de los integrantes de la Legislatura local. “Preguntamos a la Junta de 
Coordinación Política sobre el tema y todavía no he recibido ninguna respuesta, pero es importante que ya se 
emita la convocatoria”, agregó. ¡Se pondrá bueno el tema! PRESENTAN PLATAFORMA DE BANCO DE MÉXICO. 
Que el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio Del Prete, participó en la reunión virtual de la 
Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico, AC (AMSDE), en la que fue presentada la plataforma 
CoDi, desarrollada por el Banco de México, con la cual pueden realizarse cobros y pagos digitales. Lo anterior 
permitirá que las Pequeñas y Medianas Empresas (PyME) cuenten con una herramienta tecnológica eficiente que 
les permita un mayor control de sus finanzas. (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
LOS PECADOS DE ALEJANDRO OCHOA. Protegido durante cinco años como presidente de Colón, a pesar de sus 
constantes escándalos y evidente enriquecimiento, ALEJANDRO OCHOA VALENCIA renegó de su patrón y hasta se 
declaró aspirante a la gubernatura. En ese momento decidieron aplicarle la máxima de “a los amigos justicia y 
gracia, a los demás, justicia a secas”. Él dejó de ser amigo. Loco y ratero ya era. Agua de Colón mándenle a prisión. 
(PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / OTRO ADEFESIO 
Otro atentado en contra del Centro Histórico de Querétaro está en proceso con la horripilante construcción de las 
calles de 21 de marzo, muy cerca de La Alameda Hidalgo, sin que las autoridades hagan nada por evitarlo, como ya 
ocurrió con el llamado Adefesio Verde de Gutiérrez Nájera. Ambos casos han sido denunciados al INAH. Municipio 
y Estado y ¡nadie hace nada! (PA) 
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PULSO - LOS “NIÑOS” DEL PODER 
Por Andrés González 
Tiempos estos – y justo los previos al proceso electoral del 21 – que se tornan borrascosos…borrascas que 
amenazan convertirse en tempestades. Son los “niños” de la política – convertidos ahora en viejos redentoristas –
que se encuentran ya juntado todas sus canicas para el juego de las revanchas. A este juego confluyen de todas las 
corrientes o al menos, de los tres partidos políticos mayores de este país, los que han llegado a la presidencia de la 
república. Del PAN, del PRI pero también de MORENA. Lo de juego lo digo porque las partes están juntando todas 
sus canicas, que serían las pruebas, los dichos y las respuestas a las acusaciones. Y las van a exhibir. Pero deja de 
convertirse en juego para avistar ya lo que parece ser el “escándalo del siglo”, cuando apenas vamos en la segunda 
década. Este enfrentamiento semeja ser al que traían – o traen – el CJNG con “El Marro”, que se tornó sangriento y a 
muerte, mientras este será, considero, en la mesa de la Ley, con el agregado de la exhibición mediática, que 
también ya comenzó. La presencia negociada de Emilio “ele” vino a remover presuntas irregularidades dadas a 
conocer por este personaje. Y todos “tendrán que declarar”. Es la anaconda de la política que ya comienza a 
estirarse. Y amenaza con barrer con todos, iniciando – a decir de AMLO – con los de a mero arriba, los que 
“deberán declarar”. A Emilio “ele” para eso lo trajeron, para que “cantara” precisamente como “testigo protegido”. 
Ese fue el compromiso. Por eso no ha pisado la cárcel. Y como viene la cita y el dicho del ex director de PEMEX, 
desde el ex presidente Enrique Peña Nieto, de su secretario de hacienda Luis Videgaray, del expresidente Felipe 
Calderón y por trascendidos – no han dicho oficialmente sus nombres – de al menos un diputado federal y cinco ex 
senadores, la partida de las canicas se vuelve grande. Pero de las partes señaladas ninguna está manca. Y 
seguramente están ya juntado todas sus canicas. La respuesta de Enrique Peña Nieto que – según Loret de Mola en 
su columna de El Universal – dice que “si me citan, voy a declarar”, pero le faltó decir, “nomás se aguantan”. Si a 
EPN lo hacen venir, no va allegar con las manos vacías. Y en su defensa, apuntará también hasta mero arriba. Los 
caminos de la política nunca se recorren solos. Tampoco las contiendas electorales. Y saltan muchas interrogantes 
si bien para el propio Peña Nieto, también para AMLO. A ver ¿De que vivía AMLO cuando no tenía el poder? ¿De 
dónde salieron los dineros para sus campañas? Y todas las campañas exigen recursos. ¿Los recursos de las que 
tuvo – anteriores a esta que pasó – de donde salieron? ¿Por qué tanto afecto y cariño por la respetable señora 
madre de El Chapo? ¿Eso no es corrupción, acaso? ¿Qué acaso ya se olvidó del “señor de las ligas? Entonces, puede 
aparecer no solo lo que dice “el niño cantor”, sino también lo que traigan los protagonistas de las anteriores 
administraciones citadas. Y vendrán con todo lo que puedan juntar. Son dos administraciones panistas y una del 
PRI. Y si me apuran, podría alcanzar hasta la de Salinas de Gortari, insinuado en una de las mañaneras de AMLO de 
estos días. Y lo de Alejandro Ochoa, el presidente municipal de Colón parecería – ese si – un juego de niños. El 
poder público – además de dinero – es también resumidero de saberes. Y ahí vienen de todo, los buenos, los malos 
y los peores. Si AMLO está propiciando – y por el poder público que tiene, porque de otra manera ya lo habría 
hecho desde antes – que “todos” vengan a declarar, los que vayan a hacerlo no vendrán seguramente listos con la 
pistola para darse de balazos en sus propios pies. En esto se aplica una vieja frase que, por divina, parece no tener 
límite ni en el tiempo, ni en el espacio de nadie. “Quién esté libre de pecado, que arroje la primera piedra”. Y 
también en el ejercicio del poder, se aplica otro dicho: “el que se lleva se aguanta”. Veremos qué es lo que queda de 
todo esto. Y quienes quedan de pie… y cómo quedan. Todo esto incidirá – no lo dude usted – en el proceso electoral 
que se avecina. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Gallito. El alcalde de Colón, de gallo, pasó a gallito. Le tundió a Diego Fernández por evasor; le tupió al Aeropuerto 
Intercontinental; se anunció para gobernador, peleó contra reporteros y partidos, y pegó tantos brincos estando 
tan parejo el suelo, que cavó su propia tumba. (N 1) 
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TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
A PROPÓSITO DE LOS FINALES PERFECTOS. En Segob se habría arreglado la elección. El que peca por la paga o 
paga por vota. Viene el presidente el próximo miércoles. Sector inmobiliario, vulnerable: Santiago. El historietario. 
“En este escritorio se arregló la elección de Querétaro en el 2015”. Eso le dije hace poco más de un año, a principios 
de junio de 2019, a la primera secretaria de Gobernación en la historia, Olga Sánchez Cordero, luego de una 
entrevista exclusiva que nos hizo el favor de conceder por el noveno aniversario del periódico PLAZA DE ARMAS. 
Prudente, la jefa del gabinete federal escuchó, frente al cuadro de la Décima Musa, Sor Juana Inés de la Cruz, a uno 
de los reporteros necios por juzgar con razón un proceso que vio de cerca y los hechos posteriores, incluido el 
nombramiento del gobernador perdedor en la Sagarpa y el silencio de la Segob ante las denuncias en contra del 
supuesto ganador. Seria, doña Olga, oyó también otros datos, como la extraña discordancia de que el día de la 
elección, con el mismo universo de ciudadanos en el estado, había más votos para los diputados federales que para 
gobernador, lo que milagrosamente se resolvió en las horas siguientes. Además de, claro, de la petición del 
entonces delegado de Gobernación, ya compartida con los lectores, para que este periódico fuera parte de la 
transición pacífica y no publicara nada que enturbiara la decisión de los queretanos. Ajena al tema, en tiempo y 
forma, con sus 20 años de ministra en la Suprema Corte, respondió que estos son otros tiempos y hay 
instrucciones del presidente Andrés Manuel López Obrador de no intervenir en los estados. Y no sólo son otros 
tiempos, Olga Sánchez Cordero, mujer de leyes, no puede compararse con algunos de los antiguos inquilinos del 
Palacio de Cobián, como Mario Moya Palencia, Fernando Gutiérrez Barrios o Manuel Bartlett Díaz, ni siquiera con 
el jurista Jorge Carpizo y mucho menos con el actual senador Miguel Ángel Osorio Chong, que ahora sabemos era el 
famoso Señor Kors y eso viene a confirmar sospechas y a explicarlo todo. Hoy, gracias al Caso Lozoya, se han 
iluminado algunos de los pasajes más oscuros de los últimos sexenios y se están desazolvando los hediondos 
drenajes de la política, conectados a los ductos de Pemex a través de la reforma energética y de la compra de 
legisladores, a algunos de los cuales se les pagó chingón. Ahí es donde se explican los resultados de los comicios de 
2015 y la famosa llamada telefónica de los candidatos del PAN a los gobiernos de Querétaro y Baja California Sur, 
celebrando los jugosos cuanto ilegales financiamientos del entonces secretario de Gobernación. Se “mamaron” los 
dientes y algo más, con perdón del lector.Al final de cuentas es una historia de corrupción que, efectivamente, no es 
la primera ni será la última, lamentablemente, por más que se quiera limpiar el país. De traiciones se ha hablado 
siempre, pero pocas veces se han podido probar. Aquí mismo desde la primera alternancia, cuando se dijo que el 
presidente Ernesto Zedillo Ponce de León cobró a Fernando Ortiz Arana haberle disputado el relevo del malogrado 
Luis Donaldo Colosio. Aquella elección, la queretana de 1997, estuvo marcada por la candidatura de José Ortiz 
Arana, el hermano mayor, además de un movimiento de maestros y otros eventos. Al final de cuentas ganó el PAN 
con el neófito Ignacio Loyola Vera y perdió el PRI con un candidato de lujo y uno de los mejores gobernadores del 
país, Enrique Burgos García. En la segunda alternancia, la del priista Pepe Calzada que vino a hacer un gobierno sin 
colores, es sabido que los competidores del panista Manuel González Valle, especialmente Armando Rivera 
Castillejos y Alfredo Botello Montes jugaron en contra o no lo apoyaron. Pero nada comparable a la tercera al-
ternancia, con las presuntas traiciones de los principales del PRI, desde el presidente, el secretario de Gobernación 
y del gobernador para descarrilar a Roberto Loyola. Lo demás ya lo sabemos. Por eso el impertinente comentario a 
la secretaria de Gobernación de que en el escritorio ahora ocupado por ella, admiradora de Sor Juana Inés de la 
Cruz, se arregló todo en 2015, sin que todavía esté claro cuál es más de culpar, aunque cualquiera mal haga: el que 
peca por la paga o el que paga por votar. Y conste que todavía no se sabía que Miguel Ángel Osorio Chong era el 
verdadero Señor Kors. Bien decía el genial Charles Chaplin (1889-1977) que el tiempo es el mejor autor: siempre 
encuentra un final perfecto. Y sí. -BLANCAS Y NEGRAS- Viene. Confirmó el presidente de la República Andrés 
Manuel López Obrador que el próximo miércoles regresará a Querétaro. Sin que se tengan mayores detalles, el 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergioarturo/
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tema central sería el de la seguridad, previo al encuentro que sostendrá al día siguiente en San Luis Potosí con la 
Conferencia Nacional de Gobernadores. Otra gira había sido anunciada en falso por el gobernador Francisco 
Domínguez a principio de mes, sin que hubiera confirmación. Esta visita a nuestro estado se dará en medio de las 
revelaciones de Emilio Lozoya y sus denuncias en contra de dos ex presidentes de la República, un ex secretario de 
Hacienda, cinco ex senadores y un diputado, entre los que se encuentran dos queretanos: el actual gobernador y el 
ex candidato presidencial del PAN, ni más ni menos. En otra conferencia magistral, ofrecida el miércoles a través 
de Zoom, el doctor Santiago Nieto Castillo -titular de la Unidad de Inteligencia Financiera y aspirante a la 
candidatura de Morena al gobierno estatal- habló de especificó el trabajo que realiza su dependencia en contra de 
la corrupción y la coordinación entre dicha instancia, los empresarios y los sujetos obligados. Ahí remarcó la im-
portancia que tiene para el sistema de inteligencia financiera el cumplimiento de los avisos que deben dar 
desarrolladores, asesores y constructores al portal de UIF de las operaciones que realizan en términos de ley. En el 
caso de Querétaro, informó, se incrementaron en un 418.7 % con respecto a 2019. Sin embargo, admitió el Zar An-
tilavado, aún hay una gran inquietud en Querétaro por parte del gremio que representa AMPI, ante la falta de 
familiaridad con los trámites y con los obstáculos que a veces se presentan, pero hay que trabajar en ello de 
manera conjunta. En cuanto a las obligaciones de los asociados de la AMPI destacó: La correcta identificación de 
clientes y usuarios de los servicios de intermediacion inmobiliaria como actividad vulnerable, la generación de 
manuales para la integración de expedientes, información sobre la actividad y ocupación de los usuarios de los 
servicios, acreditación de la existencia de dueño beneficiario, el resguardo de información y la presentación de 
avisos correspondientes. También destacó la importancia de profesionalizar a los asesores y promotores 
Inmobiliarios a efecto de prevenir y combatir la corrupción, y proteger el patrimonio de las familias mexicanas. 
Santiago en Querétaro. -LA FRASE DE LA SEMANA- Lo de hoy. Es claro que tienen que declarar: Andrés Manuel 
López Obrador, en La Mañanera del miércoles 12 de agosto, refiriéndose a los presuntos implicados en los 
sobornos, que -dijo- inlcluyen a ex presidentes, un ex secretario de Hacienda, un ex diputado y cinco ex senadores 
(entre los que se encontraría el actual gobernador de Querétaro). Hay un Dios. -JUGADA FINAL- Kors. Al misterioso 
financiero de las campañas del 2015 que pagó el voto a favor de las reformas de Peña Nieto y luego votó en 
Querétaro, un chingón ¡JAQUE MATE! (PA 2) 
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